



SE ORGANIZA UN HOMENAJE  
- A LOS COMPANEROS -

E. JIMENEZ GUERRERO y M. MORA VALVERDE

Un grupo de compañeros ha iniciado actividades tendientes a organizar un homenaje a los camaradas Mora y Jiménez Guerrero, quienes, salvo el caso de que sean convocados a sesiones extraordinarias, han terminado en sus funciones de diputados al Congreso. Evidentemente, Mora y Jiménez merecen el ho-

menaje que se trata de tributarles. Ellos prometieron al ser electos servir a su partido y ser leales defensores de los intereses del pueblo y al concluir en sus labores bien merecen que se les reconozca que han sabido cumplir con su palabra. La batalla librada por nuestros camaradas en la Cá-

mara ha sido oída de un rincón a otro de la República y ha logrado convencer a enormes masas de costarricenses honrados que es preciso ya que el país se oriente por nuevos senderos, de mayor justicia y más acordes con las necesidades de nuestra incipiente economía. Pasa a la sexta página



"TRABAJO"  
APARTADO  
1386  
TELEFONO  
2410  
AÑO VII  
NUMERO  
253  
San José C. R.



San José, Costa Rica, Sábado 21 de Agosto de 1937 Vale \$010

"TRABAJO"  
Organo del Partido Comunista  
EFRAIM JIMENZ G.  
Editor  
EDGAR CARVAJAL  
Administrador  
GUILLERMO GREEN  
Secretario de Correspondencia  
JOSE Fco. MORALES  
Jefe de la Brigada

El lujo y el derroche de las fiestas sociales encubren con sedas y champaña una multitud de "logreros de levita"

Al fin el público va teniendo a la vista los gastos de la famosa Feria Anual, gastos que ascendieron a la suma de \$106.782.45. Muestra, más que suficiente de derroche, es esta suma. En tanto que el pueblo parece miseria y que no puede conseguir ni para el diario sustento, la clase de los privilegiados encuentra la manera comodiosa de hacer derroche, de darse tono, de celebrar festejos en que al pueblo sólo le dan un espectáculo vacío de sentido y en que ellos se van al grano y se divierten de verdad, be-

ben hasta reventar, comen y se rebuiscan. Bailan, mujeres, sedas, champaña, whisky, cigarros finos, orquesta, café, etc., etc. Nada les faltó. Y todo en abundancia. Y todo disfrutado de puros elefantes, como dice nuestro pueblo. Que a la hora de "coger" estas gentes cultas, ecopetadas, de abolengo, que tanto se diferencian de los "vulgares" trabajadores, no tie-

nen escrupulos y se ponen vivos. Entonces se les olvidan sus puntillos de negra honrilla, su cultura y abolengo, y meten la mano, blanca y enguantada en la caja de champaña para sacar de ella su botellita o sus dos botellitas, o las que los otros les cejen sacar, en la rebatija en que se congregan. Por supuesto que esto no tiene parecido en nada con las largas filas de pobres

hombres y mujeres que tienen que hacer cola para comprar una libra de arroz a treinta en la Fábrica Nacional de Licores: esa gentuza huele mal, va mal trajeada, no llevan en el bolsillo más que unos dieces de cobre conseguidos sabe Dios cómo: ellos no; ellos hueien a perfume, visten frac, usan guantes, no tienen que hacer cola, sino que disfrutan del ambiente dorado y luminoso

del Teatro Nacional y beben en compañía de lujosas damas el champaña y el whisky en preciosas copas afilquiladas. Ellos quedan bien con sus parejas, a las que nada les cuesta obsequiar con los licores extranjeros y se sienten millonarios cuando en el fondo no son más que lo que son los limosneros. Sólo en recibos obsequiosos como cumplimiento re-

galaron la suma de \$1550. En la lista de autorizaciones para retirar botellas de champaña en la cantina en la noche de ese lejoso baile, al cual sólo tiene acceso la "sociedad", aparecen retiradas seis botellas de champán de \$18 cada una y 16 botellas de \$15 cada una. En la lista aparece cada menor que el Gobernador Manuel Rodó autorizando el retiro de dos botellas de quince colones cada una, y lo mismo, Rafael Soley. Véanse estas pequeñitas, mas partidas por gasto de Pasa a la sexta página

Será vetada la Ley sobre Casas baratas? La prisión de MARIN CAÑAS es un motivo de vergüenza para la República y de orgullo para el perjudicado

El Congreso ha aprobado al fin el proyecto de ley para la construcción de casas baratas. Desde luego, este un triunfo del autor del mismo pero lo es también del Partido Comunista, y de las organizaciones obreras. Dando un mentís a los que nos acusan de sectarios, apoyamos desde el primer momento el proyecto del diputado Carlos María Jiménez, considerando que era beneficioso para los intereses populares que nosotros defendemos. Hemos declarado repetidas veces y en este caso lo hemos cumplido, que en cuanto se trata de luchar por los intereses de la democracia y por los intereses de las masas populares, estamos dispuestos a marchar a la par de no importa quiénes. La ley sobre construcción de casas baratas ha sido dada, porque nosotros movilizamos con las limitaciones que las circunstancias nos imponen, las masas trabajadoras de la capital. Sin esta presión, el proyecto en cues-

ción todavía estaría durmiendo en manos de la comisión dictaminadora. Y SI ESA PRESION NO SE MANTIENE, LA LEY SERA VETADA POR EL PODER EJECUTIVO. Ya la prensa ha comenzado a hablar de la posibilidad de que tal cosa ocurra. Es cierto que el Presidente de la República se ha apresurado a desmentir la noticia, pero nosotros tememos que tenga algún fundamento. Por eso damos la voz de alerta. La población pobre de San José debe estar en guardia. Debe ponerse en acción, no sólo para que no sea vetada la ley y las casas baratas se construyan sino también para lograr los otros objetivos del movimiento inquilinario. Nos referimos a la cuestión de la rebaja de los alquileres. Es cierto que el aspecto más grave del problema inquilinario está en la escasez de viviendas. Pero eso no obstante, y muy especialmente mientras las casas bar-

De nueva la Lucha Imperialista sobre el suelo de China.

La segunda fase de la conquista de China por el imperialismo japonés, se ha presentado en el Asia Oriental. La primera etapa tuvo lugar en 1931 cuando se inició la conquista de la Manchuria. Y esta segunda etapa tiene muchos puntos de analogía con los preliminares y primeros aspectos de la que se inició en setiembre de 1931, entre otros la pasividad con que la presencia en las grandes potencias europeas, sobre todo Inglaterra. Sabemos que en 1931 el Japón aseguró a las grandes potencias que la agresión no pasaría de los límites de la Manchuria, siendo así que en cuanto conquistó la Manchuria, se metió en la China del Norte e implantó allí un gobierno de títeres

criollos movidos por manos japonesas y sometió seis distritos de Chahar. Ahora en esta segunda etapa el Japón trata de terminar la ocupación de la China del Norte, apoderarse de Peiping y continuar la penetración de la China Central y quizá también la de la China del Sur, lo que se deduce de los preparativos de las autoridades japonesas en las islas de Formosa frente a la China meridional. Existee, sin embargo, diferencias muy importantes entre la situación de hoy día y la de 1931: en primer lugar tenemos el poder extraordinario que ha adquirido la Unión Soviética; en segundo el movimiento revolucionario antijaponés, que

La Corte Suprema de Justicia ha dictado su sentencia en el caso García Monge, Marin Cañas y José Borrásé, acusados en virtud de las gestiones del Ministro de la Italia fascista y de la no menos bochornosa Ley Guardia. García Monge y Borrásé a quienes les correspondía responsabilidad solamente como editores de la revista y del periódico en los cuales se reprodujo el artículo "España Abisnia Blanca", fueron absueltos y Francisco Marin Cañas, autor del artículo condenado a diez días de prisión. Contra la sentencia condenatoria y por la absolución de Marin Cañas, se pronunciaron dos de los magistrados que integran el Tribunal que conoció del asunto. Los señores Guzmán y Vargas. A ellos cabe el honor de haber salvado en parte el prestigio de los jueces costarricenses. Indudablemente, merecen el aplauso de todos los hombres libres y amantes de la democracia que hay en el país. Posteriormente a la sentencia, según informes de la prensa diaria, el Ministro fascista ha pretendido reivindicarse como si eso fuera posible para un hombre que sirve un tal ré-

gimen—perdonando a Marin Cañas. No conocemos la actitud que va a adoptar el joven escritor frente a este "democrático y generoso" gesto del "buen señor" éste. Pero la sorpechamos. Hemos visto a Marin Cañas responder enérgica y altivamente a la acusación que se le ha formulado y podemos deducir de esos antecedentes que rechazará, con la misma fidelidad que es hombre y español republicano, la "limosna de gracia" que le ofrece el Ministro de marras. Les mostrará a los camisas negras de fuera y de dentro, que sin hacer alardes cómico-trágicos pronunciando discursos sobre tanques de guerra, los hombres que aman la libertad saben ser valientes. De más está decir que el Partido Comunista de Costa Rica, en este momento el más enérgico y consecuente abanderado de la democracia nacional, se solidariza con Francisco Marin Cañas y protesta contra el fallo de la Corte Suprema, y contra la ley en virtud de la cual fue éste acusado. MITIN hoy A las 7 y media.